
部分商家炒作“抗菌”羽 绒服
羽绒工业协会称：羽绒服添加抗菌、抑菌材料毫无意义

本报记者 杨海根

随着天气逐渐变冷，羽绒服进

入了销售黄金时期。今年8月份，中

国羽绒工业协会向羽绒服生产企业

发出声明，叫停炒作 “抗菌羽绒

服”。但记者近日走访我区部分商

场后发现，很多商家仍然在炒作

“抗菌羽绒服”。

商家：“抗菌”字样随处可见

记者昨天在石化卫零路某大型

商场的羽绒服展示大厅内发现，万

象、凯幕狮等品牌仍标着“抗菌”字

样。接着，记者来到龙胜路一家羽绒

服专卖店，波司登、雪中飞等知名品

牌的羽绒服也标有“抗菌”的标识。

一位销售人员告诉记者，抗菌羽

绒服在服装中添加了能抗菌的抗菌

剂，对细菌、霉菌有抑制作用。但当

记者询问是何种抗菌剂时，该销售

人员却说不上来：“反正就是能够抗

菌”。记者发现，这些标着“抗菌”字

样的羽绒服虽然手感上与其他羽绒

服并无差别，但价格上普遍比一般

的羽绒服高出几十元到几百元不

等。销售人员说，正因为这些衣服有

抗菌作用，价格才会贵一些。

消费者：对“抗菌”基本不知情

记者调查发现，很多消费者购

买羽绒服时对“抗菌”这个概念都

不是很了解。“店员告诉我们这羽

绒服能抗菌，虽然贵点，花钱买健康

嘛，反正抗菌的总比不抗菌的好。”

两位正在挑选羽绒服的中年女士告

诉记者。但当记者问她们对“抗菌

羽绒服被叫停” 一事是否知情时，

两位消费者却一脸茫然。

记者在某商场注意到，有消费

者拿起一件标有“抗菌”功能的羽

绒服时，销售人员总是不厌其烦地

向消费者介绍“抗菌”的好处：“原

料经过抗菌处理，不会使皮肤瘙痒、

过敏”。大多数消费者对“抗菌”功

能表示认同，仅有很少人会追问怎

样抗菌、是什么抗菌剂等具体问题。

权威部门：“抗菌羽绒服”纯属炒作

抗菌羽绒服是否具有抗菌效果?

记者采访了上海市纤维检验所有关

专家。据一位姓陆的专家介绍：到目

前为止，国家尚未颁布任何抗菌羽绒

标准，一些知名品牌的羽绒服标注具

有抗菌效果，但抗菌效果怎样，要经

过权威部门做抗菌检测才知道。

前段时间，中国羽绒工业协会

再次发出申明：在羽绒及制品中添

加抗菌、抑菌材料毫无意义，“抗菌

羽绒服”纯属商家炒作。

相关链接

怎样识别真假羽绒服

质监人员告知三种识别羽绒服

的方法：一是“弹”：羽绒服的含绒量一

般以70%以上为宜，拿到羽绒服揿一

下再松开，如果迅速回弹说明蓬松度

好、含绒量高，否则回弹差且拎在手上

有沉重感；二是“拍”：拍拍就有羽绒蹿

出的羽绒服难保质量；三是“闻”：紧贴

羽绒服深呼吸闻里面，味道刺鼻的不

能购买。

金山大桥周边路段
高峰时间交通混乱

11 月 22 日，读者张先生

来电反映：金山大桥及周边路

段上下班高峰时间交通混乱，

机动车和非机动车混行，行人

乱穿马路的情况也十分严重。

接到张先生的电话后，记

者于次日一早赶到了金山大桥

及周边路段。在亭枫公路和金

廊公路路口，记者看到，不少行

人和骑车人为赶时间，竟无视

红绿灯，肆意乱穿马路，而不少

助动车却驶到了机动车道上。

在金山大桥另一侧的亭枫公路

和沈浦泾路路口，轻便摩托车

后坐带人等违反 《交通法》的

行为随处可见。

在此，本报与张先生一样，

提请早上经过这一路段的市

民，自觉遵守交通法规，提高安

全意识，维护畅通的交通环

境。 本报记者 王东 杨海根枫泾团员青年
为老年病员解寂寞

陈家寿

本报10月 10 日“社会·热线”

版刊登《住院老年病员向往与外界

交流，志愿者能否满足他们的需

求? 》一文后，引起了枫泾镇团委的

积极响应，日前他们组织金中中学、

枫泾古镇旅游公司等单位的 10 多

位团员青年专程来到金山众仁护理

院与入住在那里的老年病员拉家

常，并把本报的一些重要新闻和社

会新闻读给他们听，从而拉开了枫

泾团员青年每月定期为 “众仁”老

年病员解寂寞活动的序幕。

当日，枫泾镇团委与众仁护理

院签订了“小手拉大手，共建和谐

社会”的协议。枫泾镇团委承诺，每

月组织团员青年与“众仁”的老年

病员一起互动交流，或谈心聊天，或

读报说时事，或表演文艺节目，并帮

助老人排解忧愁和烦恼。

损坏路灯谁来管

廊漕公路万春苑路段，一只损

坏的路灯灯罩摇摇欲坠，十分吓

人。       本报记者 庄 毅摄

秋意正浓
一阵秋雨一阵

凉。连续 10 多天的

降雨让气温迅速

下滑，秋天的味道

越来越浓。

图为昨天上午

两位行人经过石

化海棠新村，整齐

划一的银杏树此

时已经挂满了黄

叶。

本报记者 庄毅摄

有关部门虽未发布禁令

大多商家自觉停售多宝鱼
本报记者 杨海根

市食品药品监督管理局 17 日

公布的抽检结果显示，市场上销售

的多宝鱼药物残留超标现象严重，

所抽样品全部被检出含有违禁药

物。虽然市药监局并未就此发布

“全面禁售”多宝鱼的指令，但记者

在我区部分菜市场、超市和酒店走

访时发现：菜市场、超市等大多已经

停止销售多宝鱼，仅有部分酒店还

在销售。

11月 24 日下午，记者来到辰凯

农贸市场的水产区，看了全部摊位都

没有发现多宝鱼。记者向一位摊主询

问有没有多宝鱼卖，摊主投出异样的

眼神，并说：“你还敢吃多宝鱼啊，我

们这里几天前就不卖多宝鱼了。”记

者又问了另外几位摊主，都说已经停

止销售多宝鱼。摊主们一致向记者反

映，自从多宝鱼被检测出含有致癌物

质后，就不进多宝鱼了，每天只是有

一两个顾客问起多宝鱼。

记者又来到柳城市场，发现那

里的摊位上也没有多宝鱼。记者向其

中一位摊主询问有没有多宝鱼，她回

答说：“这里没有，但家里还有好几

条，你要的话明天我从家里带两条给

你，30元一斤。”记者说贵了，20 元

一斤，但这位摊主回答却让记者有些

意外：“你不买就算了，留着自己吃，

根本就不会出现什么问题。”

在北随塘河路，记者走访了多

家酒店，发现部分酒店还在销售多

宝鱼。但店主告诉记者，现在点多宝

鱼的客人很少，出事之前一天能卖

掉 10 条左右，但现在好几天也卖不

出一条。

记者致电食品药品监督管理局

金山分局，一位工作人员说：“我们

多次对多宝鱼进行了检查，没有发

现药物残留超标的现象。”

钟楼小区发生火灾
孙洪章

11月 18 日中午，朱泾镇钟楼小

区 71号楼一户人家发生火灾，幸好

当时家里没有人。

当时，该楼六楼居民发现五楼

一户居民家中冒出滚滚浓烟，于是

立即拨打 119报警。经过消防官兵

1 个多小时的奋力扑救，大火终于

被扑灭。据了解，造成这次火灾的原

因是该居民家中电线发生故障。

消防部门提醒，现在是火灾等

事故的多发季节，望广大居民做好

自检自查工作，消除隐患。

盗窃嫌犯落法网
曹 武

近日，漕泾军警民联防队成功抓

获 5名盗窃电力设施的犯罪嫌疑人。

当晚11时许，漕泾镇军警民联

防队两名队员在西部工业区巡逻时，

发现一辆外地牌照面包车形迹可疑，

于是慢慢尾随其后。面包车行至揽工

路时，突然加速左转，意欲逃跑，两名

队员马上前去拦截，并呼叫值班民

警，请求增援，最终成功拦截此车。

经查，车上有5名携带大力钳等

作案工具的外来人员。据这些人交

代：今年以来，他们先后作案4 起，非

法获得脏款2 万多元。目前，5 名犯

罪嫌疑人已移交公安机关处理。

毒食品告诉人们什么?
沈永昌

近日，毒食品的“凶讯”不断

传来，先是河北的红心鸭蛋，检出

含苏丹红，成为“毒鸭蛋”。随后，

湖北神丹鲜鸡蛋、三湖高邮咸鸭

蛋中也检出含有苏丹红四号。另

据国家质检总局通报，截至目前，

全国共排查 449 家蛋制品企业，

其中7 家企业的 8 个批次产品涉

嫌含有苏丹红。

毒食品，人们并不陌生。近几

年来，“毒米”、“毒油”、“毒火煺”、

“毒瓜子”、“毒奶粉”等先后被查

出。不久前，上海市场上销售的多

宝鱼被检出禁用药物残留超标，

现今大部分商家已停止销售；而

神丹鲜鸡蛋、三湖咸鸭蛋等，正是

居民们日常从超市购回食用的

“放心蛋品”。现在这些“放心食

品”都与毒有染，难怪老百姓对天

天需要食用的各类食品都是忧心

忡忡的了。

面对市场上的毒食品，人们

不禁发出这样的疑问：“毒食品”

缘何如同割韭菜一般，割了一茬

又生出一茬? 有人对此归究为法

律滞后，处罚太轻；有人归究为市

场监管缺失；这些都在理。但一条

根本的原因，是社会道德的失范。

一些人为了追求金钱与利润，他

们在脑子里想到的只是“钱、钱、

钱”，什么良心，什么道德，都已抛

到九霄云外去了；于是，什么伤天

害理的事情都会无所顾忌地去

做，今天的“毒鸭蛋”被查处，明天

又不知有什么毒食品会出现在市

场上。

事情明摆着，遏制毒食品泛

滥，既要严格执法，更要医治社会

道德缺失的顽症。道德可以有效

规范人的良心、善心和羞耻之心，

使生产者和经营者不想做、不愿

做和不忍心去做那些伤天害理的

缺德事。当然，要让社会道德成为

一种资源，成为一种公认的社会

财富，需要全社会共同做起，用法

律的、经济的、行政的手段，来根

治社会道德缺失的顽症，从根本

上铲除毒食品产生的土壤。

“多功能”防盗门
李桂海

石化六村的魏阿婆不久前

遭窃贼光顾，被偷去了一千多元

钱。

前些日子，魏阿婆经过仔细

挑选，叫来了一个卖防盗门的老

板为其装了一扇防盗门。十多天

后，魏阿婆外出买菜回家，当她

用钥匙开防盗门时，却怎么也打

不开，她把钥匙换了一把又一

把，仍旧无济于事。这时，魏阿婆

想起了老板的“三包”承诺，于

是她找来了老板帮忙。

谁知，无论这位老板怎样摆

弄，门上的“铁将军”就是不买

账，僵持了一个多小时后，铁门

才被打开。魏阿婆无奈地对老板

说：“侬老板要开1个钟头，叫我

老太婆哪能开得开?”听罢此言，

那位老板摆出一副无所谓的态

度：“新装的门嘛有些不活络是

正常的”。说完拎起包就离开了。

魏阿婆只能苦笑着说：“现

在的防盗门真是 ‘多功能’，贼

要防，主人也要防”。


